

## **COMUNICADO**

## Brasil aprueba systems approach para exportación de kiwis chilenos

 Esto permitirá que la fruta nacional no sea fumigada con bromuro de metilo previo a la exportación y llegue en óptimas condiciones al país carioca, del cual Chile es el principal proveedor

Santiago, 31 de mayo de 2016.- Una excelente noticia para los exportadores de fruta anunció el Ministerio de Agricultura, ya que tras largas negociaciones fue aprobada por el Ministerio de Agricultura, Pecuaria y Abastecimiento de Brasil (MAPA) la certificación de kiwi bajo Systems Approach. Así, se ofrece una alternativa que permitirá a Chile exportar kiwis en condiciones de mayor calidad, ya que evita la fumigación con Bromuro de Metilo, mejorando sustantivamente las condiciones de post cosecha de esta fruta a un mercado en el cual Chile es el principal proveedor.

El Ministro de Agricultura, Carlos Furche, se mostró muy satisfecho con este acuerdo, ya que "es una noticia que nuestros productores de kiwi estaban esperando. Estamos en medio de la temporada de exportación de esta fruta, y Brasil es un mercado muy importante para Chile, que puede seguir creciendo, sobre todo con esta alternativa que evita la aplicación de químicos a la fruta, lo que sin duda mejora su calidad, pero también se relaciona con una permanente preocupación por la protección del medio ambiente, buscando alternativas más inocuas".

En tanto, el Director Nacional del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Ángel Sartori, precisó que "esto da cuenta del trabajo sistemático que el Servicio realiza en busca de facilitar el comercio a nuestros productores. El Systems Approach es una metodología de trabajo en los huertos que consiste en la aplicación de medidas fitosanitarias que evitan la fumigación, y que este caso estaban dirigidas



especialmente a controlar la plaga Brevipalpus chilensis, que es cuarentenaria para Brasil".

Por su parte, el Presidente de Asociación Nacional de Exportadores (ASOEX), Ronald Bown, también se refirió al anuncio, destacando "primero que nada, el trabajo conjunto público-privado que nos permitirá llegar a los consumidores brasileños con un kiwi en mejor condición y calidad. Segundo, es una noticia que nos alegra, pues nos permite no sólo mejorar las condiciones de exportación, sino que también diversificar de mejor manera los mercados de destino de nuestros kiwis, ante una temporada en la cual, a nivel mundial, se evidencia una gran producción y competencia".

## Un largo trabajo negociador

Las negociaciones para alcanzar este acuerdo comenzaron en el año 2009, y tuvieron especial énfasis en el control de la plaga cuarentenaria Brevipalpus chilensis en Brasil. Para ellos se organizaron varias visitas técnicas a nuestro país que facilitaron el intercambio de información entre representantes del SAG y del MAPA, para establecer un plan de trabajo que abordara medidas integradas para el control de riesgos del Brevipalpus Chilensis para kiwi chileno.

Fue así como entre el 1 y el 7 de mayo recién pasados, el SAG recibió por última vez a una delegación brasileña con el objetivo de revisar el proceso de packing, predios y laboratorios autorizados para las prospecciones de la plaga, concluyendo que se cumplían todas las condiciones para iniciar el Systems Approach, proceso muy esperado por los exportadores nacionales, ya que les permitirá afrontar los compromisos comerciales de inicio de la temporada, considerando que Chile es el principal proveedor de kiwis del mercado brasileño.